

Los tiempos del fin

Gracias a Dios que un día vendrá el Reino de Dios a la tierra y ya no habrá sufrimientos, ni lágrimas. Todos queremos saber cuándo será, los discípulos de Jesús también querían saber y se lo preguntaron:

Mat 24:3 Dinos, ¿cuándo serán estas cosas, y qué señal habrá de tu venida, y del fin del siglo?

Los discípulos preguntaron: -Cuándo será y qué señal habrá para tu venida y del fin del siglo?"

Algunas traducciones ponen "fin del mundo". Mundo o siglo? La palabra griega no es "kosmos" que habla de la creación, sino la palabra "aion" que es "era". La era en que vivimos o en la RV60 "siglo". Sabemos que el mundo como tierra no terminará a la venida de Nuestro Señor porque el reino de mil años, llamado el milenio, tendrá lugar sobre la tierra. Cristo reinará sobre toda la tierra desde Jerusalén.

Sin embargo, la vida como la conocemos ahora sobre la tierra terminará. La era que estamos viviendo, donde es la ley del más fuerte, más rico, más guapo, que prevalece terminará. Esta era terminará y será reemplazada por otra donde reinará la Justicia.

Cristo les contesta dándoles las señales que precederán su venida. Aquí les pongo la lista de estas señales armonizando los 4 evangelios, y los sellos de Apocalipsis, donde vemos que proceden en el mismo orden. (Ver hoja adjunta - Armonía ...)

1. Poderoso Engaño: Mt 24:4-5; Mr 13:5-6; Lc 21:8; Ap 6:1-2

En Apocalipsis 6 es el 1er sello: El caballo blanco: "y el que lo montaba tenía un arco; y le fue dada una corona, y salió venciendo, y para vencer". El poder del anticristo, que consigue hacer pasar como correcto y justo, lo malo y odioso a los ojos de Dios. Ejemplos: "Una mentira de vez en cuando, no pasa nada". "Pedir algo prestado y no devolverlo, no pasa nada", "No mantenerse puro sexualmente, no pasa nada". Predicar o dar cabida a un Evangelio de beneficios y prosperidad, que deja a un lado la justicia y la equidad, la santidad, dicen: "es mejor", dicen: "El otro evangelio es demasiado legalista". El engaño está en dar lugar a la persona y a sus deseos, en vez de a Dios y a lo que Él nos pide:

Mic 6:8 Oh hombre, él te ha declarado lo que es bueno, y qué pide Jehová de ti: solamente hacer justicia, y amar misericordia, y humillarte ante tu Dios.

2. Las guerras: Mt 24:6-7b; Mr 13:7-8b; Lc 21:9-10; Ap 6:3-4

2ºsello: El caballo bermejo: "y al que lo montaba le fue dado poder de quitar de la tierra la paz, y que se matasen unos a otros; y se le dio una gran espada."

3. Hambrunas: Mt 24:7c; Mr 13:8c; Lc 21:11a; Ap 6:5-6

3er sello: El caballo negro: "y el que lo montaba tenía una balanza en la mano. ..." Dos libras de trigo por un denario, y seis libras de cebada por un denario; pero no dañes el aceite ni el vino."

4. La Muerte: Mt 24:7d-8; Mr 13:8d->; Lc 21:11b; Ap 6:7-8

4º sello: El caballo amarillo: "el que lo montaba tenía por nombre Muerte, y el Hades le seguía; y le fue dada potestad sobre la cuarta parte de la tierra, (hoy representa a 1500 millones de personas) para matar con espada, con hambre, con mortandad, y con las fieras de la tierra.

5. La persecución: Mt 24:9-28; Mr 13:9-23; Lc 21:12-19; Ap 6:9-11

El 5º sello: Las almas de los perseguidos que murieron: "Vi bajo el altar las almas de los que habían sido muertos por causa de la palabra de Dios y por el testimonio que tenían. Y clamaban a gran voz, diciendo: ¿Hasta cuándo, Señor, santo y verdadero, no juzgas y vengas nuestra sangre en los que moran en la tierra? Y se les dieron vestiduras blancas, y se les dijo que descansasen todavía un poco de tiempo, hasta

que se completara el número de sus consiervos y sus hermanos, que también habían de ser muertos como ellos".

Aunque la persecución se ira intensificando hasta este periodo, la gran tribulación/persecución empezará a partir de la mitad de la última semana de Daniel (a los 3½ años). (Para una explicación detallada Ver más abajo - 3ra Referencia)

Dan 9:27 Y por otra semana confirmará el pacto con muchos; a la mitad de la semana hará cesar el sacrificio y la ofrenda. Después con la muchedumbre de las abominaciones vendrá el desolador, hasta que venga la consumación, y lo que está determinado se derrame sobre el desolador.

Este periodo de persecución intensa durará hasta la apertura del 6º sello.

6. El escenario puesto en la creación: Mt 24:29; Mr 13:24-25; Lc 21:25-26; Ap 6:12-17

Mat 24:29 E inmediatamente después de la tribulación de aquellos días, el sol se oscurecerá, y la luna no dará su resplandor, y las estrellas caerán del cielo, y las potencias de los cielos serán conmovidas.

El 6º sello: Dios prepara un escenario grandioso y reverente para la ocasión: "El Día del Señor" "y he aquí hubo un gran terremoto; y el sol se puso negro como tela de cilicio, y la luna se volvió toda como sangre; y las estrellas del cielo cayeron sobre la tierra, como la higuera deja caer sus higos cuando es sacudida por un fuerte viento. Y el cielo se desvaneció como un pergamo que se enrolla; y todo monte y toda isla se removió de su lugar".

Cristo, además de darnos las señales que ocurrirán, nos indica mirar atrás dándonos 3 referencias de las Sagradas Escrituras. Nos da estos 3 puntos de referencias para que se nos aclare aún mejor las circunstancias y los tiempos de su venida. Nos dice:

1ra Referencia:

Lucas 17:26-27

26 Como fue en los días de Noé, así también será en los días del Hijo del Hombre. 27 Comían, bebían, se casaban y se daban en casamiento, hasta el día en que entró Noé en el arca, y vino el diluvio y los destruyó a todos. Otro pasaje: Mateo 24:37-42

Jesús apunta a 2 periodos en este ejemplo:

1. El periodo justo antes de su venida (en los días del Hijo del Hombre) será igual al periodo en el cuál vivía Noé (en los días de Noé).
2. El día en que entró Noé en el arca vino el diluvio y los destruyó a todos.

2da Referencia:

Lucas 17:28-30

28 Asimismo como sucedió en los días de Lot; comían, bebían, compraban, vendían, plantaban, edificaban; 29 mas el día en que Lot salió de Sodoma, llovió del cielo fuego y azufre, y los destruyó a todos. 30 Así será el día en que el Hijo del Hombre se manifieste.

En este segundo ejemplo, Cristo repite los mismos 2 temas.

1. El periodo justo anterior a su venida. "en los días de Lot" hace referencia al periodo anterior a que Lot saliera de Sodoma, y
2. El día preciso de su venida, será cómo el día en que Lot salió de Sodoma, "llovió del cielo fuego y azufre, y los destruyó a todos."

Jesús sigue:

Lucas 17:31-37

31 En aquel día, el que esté en la azotea, y sus bienes en casa, no descienda a tomarlos; y el que en el campo, asimismo no vuelva atrás. 32 Acordaos de la mujer de Lot. 33 Todo el que procure salvar su vida, la perderá; y todo el que la pierda, la salvará. 34 Os digo que en aquella noche estarán dos en una cama; el uno será tomado*, y el otro será dejado. 35 Dos mujeres estarán moliendo juntas; la una será tomada*, y la otra dejada. 36 Dos estarán en el campo; el uno será tomado*, y el otro dejado.

37 Y respondiendo, le dijeron: ¿Dónde, Señor? El les dijo: Donde estuviere el cuerpo, allí se juntarán también las águilas.

Jesús subraya “aquel día” y “aquella noche” apuntando al día específico de su venida. Se percibe claramente del contexto que habla de un momento preciso a lo largo de un día concreto. Es tanto así que si bien uno puede estar en una terraza de Londres a las 4 de la tarde, tomando el té, otros estarán en Japón durmiendo en una cama, mientras que otros aún, sobre las 8 de la mañana en California, se encontrarán de camino a la oficina.

¿Y que pasará a esta hora? “el uno será tomado y el otro dejado”.

¿Quiénes son los que Dios tomará y a quienes dejará? Según los dos ejemplos anteriores:

- Noé entró en el arca el mismo día que se abrieron las fuentes de agua y Dios cerró personalmente la puerta del arca (Gé: 7:11-16).
- Lot y su familia salieron de Sodoma llevados por los 2 ángeles. (Gé: 19:11-16).

..... Y los que se quedaron fueron destruidos.

Notemos que el verbo griego usado aquí para “será tomado” es: παραλαμβάνω paralambáno* **G3880**. Este mismo verbo se encuentra en Juan 14:3.

Juan 14:3 Y si me fuere y os preparare lugar, vendré otra vez, y os tomaré* a mí mismo, para que donde yo estoy, vosotros también estéis.

*Definición de la palabra: paralambáno: *recibir cerca*, i.e. *asociarse con* uno mismo (en cualquier acto o relación familiar o íntima);

Concluimos pues que al igual que:

- Noé fue “tomado” y el diluvio los destruyó a todos, y que
- Lot fue “tomado” y la lluvia de fuego y azufre los destruyó a todos
- Cristo “tomará” a sus hijos e hijas en el día de su venida y los otros serán destruidos.

Uno podría suponer equivocadamente ¡una vez arrebatados los Cristianos y destruidos todos los demás, que no se quedaría nadie sobre la tierra! Entendemos que esta conclusión es errónea. El profeta Isaías dice lo siguiente en el contexto exacto de este evento: (Observa que se trata de aquel gran día del Dios Todopoderoso. **Leer**)

Isa 66:15-21

15 Porque he aquí que Jehová vendrá con fuego, y sus carros como torbellino, para descargar su ira con furor, y su repremisión con llama de fuego.

16 Porque Jehová juzgará con fuego y con su espada a todo hombre; y los muertos de Jehová serán multiplicados.

17 Los que se santifican y los que se purifican en los huertos, unos tras otros, los que comen carne de cerdo y abominación y ratón, juntamente serán talados, dice Jehová.

18 Porque yo conozco sus obras y sus pensamientos; tiempo vendrá para juntar a todas las naciones y lenguas; y vendrán, y verán mi gloria.

19 Y pondré entre ellos señal, y enviaré de los escapados de ellos a las naciones, a Tarsis, a Fut y Lud que disparan arco, a Tubal y a Javán, a las costas lejanas que no oyeron de mí, ni vieron mi gloria; y publicarán mi gloria entre las naciones.

20 Y traerán a todos vuestros hermanos de entre todas las naciones, por ofrenda a Jehová, en caballos, en carros, en literas, en mulos y en camellos, a mi santo monte de Jerusalén, dice Jehová, al modo que los hijos de Israel traen la ofrenda en utensilios limpios a la casa de Jehová.

21 Y tomaré también de ellos para sacerdotes y levitas, dice Jehová.

Este pasaje destaca enfáticamente que las naciones seguirán viviendo en la tierra, Tarsis (España?), Fut (Libia), Lud (Turquía Occidental), Tubal(Georgia), y Javán (Grecia).

Fuente: “Respuestas en Génesis” <http://www.answersingenesis.org/espanol/docs/nietos.asp>

En la frase de Jesús “y los destruyó a todos” entendemos que se refiere a los habitantes de Sodoma y Gomorra. Los demás pueblos no fueron destruidos. Este pasaje de Isaías menciona que algunos escaparán del juicio sobre las naciones reunidas contra Jerusalén, y que Dios enviará a los escapados a las naciones, para que estos publiquen su gloria entre las naciones. Los pueblos mencionados corresponden a los 4 puntos cardinales de la cuenca mediterránea.

Además, Isaías nos detalla en los versículos 20 y 21 que el rebusco de los hijos de Israel, que se habrán quedados en las naciones hasta este momento, serán llevados con gran mimo por las mismas naciones al santo monte de Jerusalén, llevando así a su fin, el proceso de regreso del pueblo de Israel a su tierra. (Aliá/ Aliyah).

La 3ra Referencia:

Esta referencia se encuentra en:

Mat.24:15-16

15 Por tanto, cuando veáis en el lugar santo la abominación desoladora de que habló el profeta Daniel (el que lee, entienda), 16 entonces los que estén en Judea, huyan a los montes.....

Nos dice Jesús que Daniel habló acerca de la abominación desoladora, siendo esta, una de las señales que él nos da para estar avisados del principio de la Gran Tribulación que hemos de pasar antes de su venida gloriosa.

En el libro del profeta Daniel, encontramos estos 4 pasajes con la mención que Cristo hace al lugar santo y a la abominación desoladora. El lugar santo es el santuario, el templo en Jerusalén donde los judíos hacían sus sacrificios diarios a Dios.

Dan 8:11-19

11 Aun se engrandeció contra el príncipe de los ejércitos, y por él fue quitado el continuo sacrificio, y el lugar de su santuario fue echado por tierra. 12 Y a causa de la prevaricación le fue entregado el ejército junto con el continuo sacrificio; y echó por tierra la verdad, e hizo cuanto quiso, y prosperó. 13 Entonces oí a un santo que hablaba; y otro de los santos preguntó a aquel que hablaba: ¿Hasta cuándo durará la visión del continuo sacrificio, y la prevaricación asoladora entregando el santuario y el ejército para ser pisoteados? 14 Y él dijo: Hasta dos mil trescientas tardes y mañanas; luego el santuario será purificado. 15 Y aconteció que mientras yo Daniel consideraba la visión y procuraba comprenderla, he aquí se puso delante de mí uno con apariencia de hombre. 16 Y oí una voz de hombre entre las riberas del Ulai, que gritó y dijo: Gabriel, enseña a éste la visión. 17 Vino luego cerca de donde yo estaba; y con su venida me asombré, y me postré sobre mi rostro. Pero él me dijo: Entiende, hijo de hombre, porque la visión es para el tiempo del fin. 18 Mientras él hablaba conmigo, caí dormido en tierra sobre mi rostro; y él me tocó, y me hizo estar en pie. 19 Y dijo: He aquí yo te enseñaré lo que ha de venir al fin de la ira; porque eso es para el tiempo del fin.

Dan 9:24-27

24 Setenta semanas están determinadas sobre tu pueblo y sobre tu santa ciudad, para terminar la prevaricación, y poner fin al pecado, y expiar la iniquidad, para traer la justicia perdurable, y sellar la visión y la profecía, y ungir al Santo de los santos. 25 Sabe, pues, y entiende, que desde la salida de la orden para restaurar y edificar a Jerusalén hasta el Mesías Príncipe, habrá siete semanas, y sesenta y dos semanas; se volverá a edificar la plaza y el muro en tiempos angustiosos. 26 Y después de las sesenta y dos semanas se quitará la vida al Mesías, mas no por sí; y el pueblo de un príncipe que ha de venir destruirá la ciudad y el santuario; y su fin será con inundación, y hasta el fin de la guerra durarán las devastaciones. 27 Y por otra semana confirmará el pacto con muchos; a la mitad de la semana hará cesar el sacrificio y la ofrenda. Después con la muchedumbre de las abominaciones vendrá el desolador, hasta que venga la consumación, y lo que está determinado se derrame sobre el desolador.

Dan 11:31 Y se levantarán de su parte tropas que profanarán el santuario y la fortaleza, y guitarán el continuo sacrificio, y pondrán la abominación desoladora.

Dan 12:11 Y desde el tiempo que sea quitado el continuo sacrificio hasta la abominación desoladora, habrá mil doscientos noventa días.

El primer pasaje de Daniel 8 es el más difícil de entender. Parece ser que nos encontramos delante una de estas profecías cíclicas, es decir que se cumple más de una vez con algunos detalles distintos pertenecientes a cada cumplimiento.

Para entender este concepto de la profecía bíblica podemos hacer referencia a la profecía de Miqueas 5:2 donde en el mismo versículo hay referencias tanto a la primera venida como a la segunda venida de Cristo.

Mic 5:2 Pero tú, Belén Efrata, pequeña para estar entre las familias de Judá, de ti me saldrá el que será Señor en Israel; y sus salidas son desde el principio, desde los días de la eternidad.

Nos dice que Jesús nacerá en Belén y reinará en Israel. ¡¡¡En una frase tenemos 2 profecías separadas por más de 2'000 años!!! En Israel, hasta el día de hoy Cristo aún no es Señor, aunque lo será.

Daniel 8 probablemente es este tipo de profecía. ¿Porqué pensar así?:

1. El ángel Gabriel dice al menos 3 veces que esta visión es para el tiempo del fin:

Dan 8:17 ... Pero él me dijo: Entiende, hijo de hombre, porque la visión es para el tiempo del fin.

Dan 8:19 ...yo te enseñaré lo que ha de venir al fin de la ira; porque eso es para el tiempo del fin.

2. Además se cumplió ya una vez en la persona de Antíoco Epífanés (Epífanés significa aparición de Dios, un tipo precursor del anticristo que también se declarara Dios).

Miremos la historia del primer cumplimiento:

2'300 días naturales de 24 horas, tal cómo se describe en Génesis, lo cual hace 6 años, 3 meses y 18 días. Existen varios puntos de vista en tanto a qué periodo de 6 años fue.

En el año 137 del imperio Griego que es igual al año 174 a.C. Antíoco Epífanés subió al trono. Desde este momento empezó haber en Jerusalén, un descuido y abandono de los valores divinos y espirituales, intercambiándolos por los valores y estilo de vida de los griegos. El deporte, los juegos olímpicos, el culto al cuerpo, etc... (2ºMacabeos 4:7-17).

En el 140 = 171 a.C. Menelao se puso de Sumo Sacerdote comprando de Antíoco Epífanés, el cargo con dinero (2ºMacabeos 4:23-25). Aún otra vez con dinero, pagó para matar a Onías, que era el verdadero Sumo Sacerdote puesto por Dios, un hombre recto y pío. (2ºMacabeos 4:32-34 y 2ºMacabeos 3:1)

En 143 = 168 a.C. Antíoco penetró arrogantemente en el Santuario y se llevó todo lo referente al culto, profanó el templo (1ºMacabeos 1:20-28).

En 145 = 166 a.C., el 15 del mes de Quisleu (Nov-Dic), Antíoco estableció la abominación desoladora en el altar del templo matando allí a una cerda. Siguió cada 25 del mes, durante 3 años, sacrificando a los ídolos sobre el altar de Dios. (1 Macabeos 1:54; 59)

En 148 = 163 a.C., el día 25 del mes de Quisleu, con la victoria de Judas Macabeo se pudo restaurar cada cosa en su sitio y dedicar de nuevo a Dios el templo, su altar y sus utensilios. (1ºMacabeos 4:36-59). (Ver Juan 10:22 - Fiesta de la dedicación - Janucá)

¿Ha sido en algún momento del año 142 = 169 a.C. cuándo empezó a contar los 2'300 días, hasta el año 148 = 163 a.C. para sumar los 6 años, 3 meses y 18 días? ¡Puede ser!

Daniel habla de ..la visión del continuo sacrificio, y la prevaricación asoladora entregando el santuario y el ejército.. Son varios hechos expuestos aquí.

1. el continuo sacrificio (en 166 a.C.),

2. el santuario (2 años antes, en 168 a.C.) y

3. el ejército, muchas personas fueron matadas en estos periodos, incluso el Sumo Sacerdote Onías. La historia no precisa suficientemente las fechas, pero sí los hechos.

Ha sido un tiempo de pésima tribulación. El pueblo que era fiel a su Dios estuvo probado hasta lo sumo, prefiriendo morir que renegar su fe.

Como hemos dicho este evento es un tipo de lo que nos espera. Cristo dijo:

Mat 24:21-22 porque habrá entonces gran tribulación, cual no la ha habido desde el principio del mundo hasta ahora, ni la habrá. 22 Y si aquellos días no fuesen acortados, nadie sería salvo; mas por causa de los escogidos, aquellos días serán acortados.

¡Podría ser que los últimos 7 años de la era sean acortados a 6 años 3 meses y 18 días!

Mat 24:22 Y si aquellos días no fuesen acortados, nadie sería salvo; mas por causa de los escogidos, aquellos días serán acortados.

Esto nadie lo sabe, ni lo puede afirmar, sino Dios. Pero eso de que llegará un carácter como aquel Antíoco Epífanés podemos contar con ello.

2Th 2:1-4

1 Pero con respecto a la venida de nuestro Señor Jesucristo, y nuestra reunión con él, os rogamos, hermanos,

2 que no os dejéis mover fácilmente de vuestro modo de pensar, ni os conturbéis, ni por espíritu, ni por palabra, ni por carta como si fuera nuestra, en el sentido de que el día del Señor está cerca.

3 Nadie os engañe en ninguna manera; porque no vendrá sin que antes venga la apostasía, y se manifieste el hombre de pecado, el hijo de perdición,

4 el cual se opone y se levanta contra todo lo que se llama Dios o es objeto de culto; tanto que se sienta en el templo de Dios como Dios, haciéndose pasar por Dios.

El segundo pasaje de Daniel 9 es extremadamente interesante y fascinante. Ha sido y sigue siendo el interés de muchos libros que se han escritos sobre el tema de la profecía. La siguiente procede del libro “Evidence that demands a verdict” por Josh McDowell” pág.178-181 Examinémoslo!

Dan 9:24-27

24 Setenta semanas están determinadas sobre tu pueblo y sobre tu santa ciudad, para terminar la prevaricación, y poner fin al pecado, y expiar la iniquidad, para traer la justicia perdurable, y sellar la visión y la profecía, y ungir al Santo de los santos. 25 Sabe, pues, y entiende, que desde la salida de la orden para restaurar y edificar a Jerusalén hasta el Mesías Príncipe, habrá siete semanas, y sesenta y dos semanas; se volverá a edificar la plaza y el muro en tiempos angustiosos. 26 Y después de las sesenta y dos semanas se quitará la vida al Mesías, mas no por sí; y el pueblo de un príncipe que ha de venir destruirá la ciudad y el santuario; y su fin será con inundación, y hasta el fin de la guerra durarán las devastaciones. 27 Y por otra semana confirmará el pacto con muchos; a la mitad de la semana hará cesar el sacrificio y la ofrenda. Después con la muchedumbre de las abominaciones vendrá el desolador, hasta que venga la consumación, y lo que está determinado se derrame sobre el desolador.

Concierne al pueblo de Daniel, Israel, y la ciudad de Daniel, Jerusalén (v. 24).

Se mencionan a 2 príncipes:

1. El Mesías (v. 25).
2. El príncipe que ha de venir (v. 26).

El periodo de tiempo está especificado en 70 semanas (v. 24).

1. Como unidad (v. 24).
2. Repartido en 3 periodos: 7 semanas, 62 semanas, y 1 semana (v. 25 y 27).

El principio de las 70 semanas está especificado (v. 25).

El Mesías aparece al final de 69 semanas (v. 25).

La destrucción de la ciudad y del santuario por el pueblo del príncipe que ha de venir (v. 26).

Pacto afirmado entre Israel y el príncipe que ha de venire al principio de la última semana (v. 27). Este pacto se rompe a mitad de la semana (v. 27).

Al final de las 70 semanas, Israel tendrá la justicia eterna (v. 24).

Medición del tiempo señalado como 70 semanas:

El concepto Judío de semana:

1. La palabra hebrea para "semana" es *shabua* y *literalmente significa un* "siete." (Hemos de desvincular cualquier concepto inglés de una semana con el concepto de semana usado por Gabriel.) Así que en Hebreo la idea de 70 semanas es "setenta sietes"
2. "Los Judíos eran muy acostumbrados a un siete, tanto de días como de años, "De alguna forma, de algunas formas era mas importante" (Alva J. McClain, *Profecía de Daniel de las setenta semanas*, p. 13).
3. Levítico 25:2-4 ilustra el hecho mencionado. Levítico 25:8 muestra el múltiple de semana de años.

Recordando lo mencionado previamente, existen varias razones para creer que las 70 semanas mencionadas por Daniel son 70 semanas de años.

1. Daniel había estado pensando en términos de años y múltiple de siete anteriormente en el capítulo. (Dan. 9:1, 2).
2. Daniel sabía que la cautividad Babilónica era debida a una violación de los años sabáticos, y estando en cautividad por 70 años, por evidencia el año Sabático había sido violado durante 490 años (Lev. 26:32-35; II Cró. 36:21 y Dan. 9:24).
3. El contexto está de acuerdo y tiene sentido cuando entendemos 70 semanas de años.
4. Shabua se encuentra en Daniel 10:2, 3. El contexto exige el significado de "semanas" de días. Literalmente son "tres sietes de días." Si Daniel quería decir días en 9:24-27, ¿porqué no encontramos la misma forma de expresión que esta en el capítulo 10? Obviamente, en el capítulo 9 se entienden que son años.

Largo del año profético:

Lo largo del año usado en el calendario de las Escrituras ha de definirse por las propias Escrituras.

1. Históricamente-Compara Génesis 7:11 con Génesis 8:4 y estos 2 con Génesis 7:24 y Génesis 8:3.
2. Proféticamente - Muchos versículos hacen referencia a la Gran Tribulación con varios términos, pero todos tienen un denominador común de un año de 360 días.

Daniel 9:27 - 'La Mitad' de la 70^a semana (obviamente 3 ½ años).

Daniel 7:24, 25 - "tiempo, y tiempos y medio tiempo" (literalmente 3 ½ tiempos).

Apocalipsis 13:4-7 - '42 meses' (3 ½ años).

Apocalipsis 12:13, 14 - " tiempo, y tiempos y medio tiempo." (3 ½ años).

Apocalipsis 12:6 - "mil doscientos sesenta días" (1260 días o 3 ½ años).

El principio de las 70 semanas:

1. La clave se encuentra en Daniel 9:25 (la orden).

Algunas órdenes que no son correctas.

Cyrus 536 Ezra 1:1-2; 4:1-5; 6:3; II^a Crónicas 36:22-23 Una casa = El templo

Darius Ezra 6:1-8, 12-14

Artajerjes 458 Ezra 7:11-13, 20, 27 Llevar la plata, oro y utensilios para el culto.

Pero no encontramos las claves con ninguna de estas 3 órdenes.

2. La única orden posible.

Nehemías 2:1-8 con Artajerjes

- Fecha:
- "En el mes de Nisán [Marzo], en el año 20 del rey Artajerjes."
 - Artajerjes subió al trono en el año 465 a.C., así que claramente Nehemías 2:1 queda fijado en el año 445 a.C.
 - El día no está especificado, así que según la tradición Judía se entiende el primer día del mes.
 - La fecha correspondiente en nuestros calendarios es la del 14 de Marzo de 445 a.C.

Puntos de referencia acerca de las primeras 7 semanas:

1. Tardaron 49 años para restaurar la ciudad (v. 25).
2. El cierre de la profecía hebrea y del canon del antiguo testamento con Malaquías es interesante, está establecido en 49 años después del 445 a.C.

El día en que terminan las 69 semanas:

1. Cambio de las semanas a días nos da:
 - a. 69 semanas x 7 años x 360 días = 173,880 días
 - b. 173.880 días desde el 14 de Marzo de 445 a.C. no da la fecha del 6 de abril de 32 d.C.
2. La fecha exacta y final, según muchos cálculos por el Señor Robert Anderson en el libro *The Coming Prince* (pág. 127), era la del 6 de abril de 32 d.C. El afirma, "La fecha del 10 de Nisán según el calendario juliano es la del Domingo 6 de abril de 32 d.C.
3. ¿Cuál entonces fue el tiempo del periodo que interviene desde la salida de la orden para restaurar a Jerusalén y la llegada pública del "Mesías Príncipe";- Entre el 14 de Marzo de 445 b.C, y el 6 de abril de 32 d.C? El intervalo contiene exactamente y hasta el día 173.880 días, o 7 veces 69 semanas proféticas de 360 días, que son las primeras 69 semanas de la profecía de Gabriel".
4. Pruebas en términos de nuestro calendario.

Desde 445 a.C. hasta 32 d.C. son 476 años (desde 1 a.C. hasta 1 d.C. es un año).

476 x 365 días	173.740 días
Añade por años bisiestos	116 días (3 menos en 4 siglos)
Del 14 de marzo al 6 de abril24 días (incluyentes)
	173.880 total días

Eventos del fin de las 69 semanas:

1. El Reino y el Rey han de venir.La fecha de arriba es la misma en la que Jesucristo cumplió la profecía de Zacarías 9:9 (comparar con Lucas 19:38-44).
2. Dos eventos ocurren después de las 69 semanas y antes de la semana 70.
 - a. Se quitará la vida al Mesías (crucificado).
 - b. La ciudad y el santuario será destruidos (destrucción de Jerusalén por el general romano Tito, 70 d.C.).

No importa la manera que se usa para los cálculos de las fechas (incluso si alguien no acepta las fechas exactas del Señor Robert Anderson) el Mesías había de venir antes de la destrucción del templo de Jerusalén.